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Ata da Audiência Pública realizada no dia 15 de junho de 2019, atendendo à 
solicitação regimental da Comissão de Justiça e Redação por intermédio do 
edital nº 011/2019, com publicidade no site da Câmara Municipal e nas áreas 
centrais de Embu-Guaçu e distrito de Cipó-Guaçu. A Comissão de Justiça e 
Redação, fez a solicitação para que possamos tentar minimizar os efeitos do 
problema do transporte universitário e tentar finalizar, para que no próximo 
semestre possa ser feita uma adequação em relação a esse transporte. A 
Comissão de Justiça e Redação é formada pelos Vereadores Valdenir 
Andrade Santana - Santana-GCM - Presidente, Agildo Bacelar da Silva e 
Lisandro Ribeiro - Membros. A audiência foi presidida pelo Vereador 
Membro da Comissão Agildo Bacelar da Silva que agradeceu a presença 
dos Senhores Vereadores Reinaldo Franco de Souza - Professor Reinaldo, 
Carlos Henrique Shyton - Professor Carlos Shyton, Valtenir Rodrigues dos 
Santos — Valtinho, Vereadora Marcia Aparecida de Almeida, Vereadora 
Ester de Moraes Shunck Guedes, Lisandro Ribeiro, Douglas Conceição dos 
Santos — Douglas da Analice e Clarides Leonardo dos Santos — Manezinho 
Corretor. O Presidente informou que o Vereador André Messias de Oliveira 
- Andrezão não pode participar, pois teve que levar sua mãe fazer um exame. 
O Vereador Renato Marcelino da Silva - Renato Papi Adore também não 
pode comparecer. Dando continuidade à audiência o Presidente convidou a 
Secretária Municipal de Educação Madalena Lopes Cravo Roxo, para fazer 
parte da mesa. O Presidente fez a leitura da Lei nº 2119/2008, que é a Lei 
do Transporte Universitário. Convidou também a funcionária da Educação 
Vera para fazer parte da mesa. O Presidente Agildo Bacelar da Silva 
franqueou a palavra aos Senhores Vereadores. Fazendo uso da palavra o 
Vereador Professor Carlos Shyton, perguntou quantos universitários 
utilizam o transporte em nossa cidade e falou da falta da presença de 
universitários na audiência, disse que esperava a presença de 200 
universitários. A funcionária da Educação Vera respondeu que 591 
universitários utilizam o transporte. O Presidente falou que olhando o 
relatório faltam 70 pessoas para serem chamadas é sequer as 70 estão aqui. 
Continuando o Vereador Professor Carlos Shyton perguntou sobre a 
quantidade de linhas operantes e a quantidade de alunos por linha. O 
Presidente leu o relatório da Secretaria Municipal de Educação que fala da 
Anhembi, FMU e UNI ITALO, um ônibus 35 alunos, renovados 23, novos 
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12 total: 35. UNIP - Santo Antonio renovados 104, novos 38 total: 143 
alunos, aguardando dois alunos e total de veículos dois. UNINOVE 
renovados 126, novos 44 total 170, aguardando 45 alunos, num total de 3 
carros indo para lá. Estácio, UNI RADIAL, SENAC, UNISA, dois ônibus, 
renovados 35, novos 28 total, 63 aguardando, nenhum um carro indo para lá. 
UNISA São José renovados 44, novos 21 total: 65 aguardando 11, um carro 
para o local. UNIB Chácara Flora e Estácio renovados 15 novos. 7 total 22 
aguardando, nenhum, um carro com 45 alunos, UNASP ANHAGUERA 
Campo Limpo, renovados 20, novos 6 total 26 ninguém aguardando um 
carro para o local, ANHANGUERA Itapecerica da Serra, renovado 60, 
novos '7 aguardando 12, um carro. Total de renovados 427, total de novos 
163. Total de alunos atendidos 591. Aguardando 70 total de veículos 11. O 
Vereador Douglas da Analice solicitou o uso da palavra e perguntou dos 
lugares que estão desocupados no ônibus que vai para Unisa São José e acha 
isso errado, vai ser feito alguma coisa para resolver esse problema? 
Respondendo a Secretária Municipal de Educação falou que gostaria que a 
fiscalização partisse dos alunos que utilizam os ônibus que fariam um 
controle diário disso. O Professor Reinaldo falou que foi duas vezes na saída 
do ônibus fiscalizar e as duas vezes que ele foi uma vez tinha 12 vagas e a 
outra 16 vagas. Respondendo a Secretária Municipal de Educação falou que 
não tem problema nenhum em oferecer a vaga se o ônibus está indo vazio e 
que no mês de agosto já vai ser oferecido novas vagas. Oferecemos 160 
vagas agora no primeiro semestre de 2019. O Presidente Agildo Bacelar da 
Silva falou dos dois novos parágrafos do artigo 1º que fala do monitor que 
está na Lei nº 2931 de 2019. Essa ideia do monitor partiu do Eldher. 
Continuando o Vereador Douglas da Analice questionou as vagas no ônibus. 
O Presidente Agildo Bacelar da Silva falou que entende as demandas, mas 
não tem como resolver os problemas imediatamente. Perguntou para 
Secretária se todos os tópicos que foram levantados aqui nessa audiência, 
quando ela finalizar eles serão resolvidos. A Secretária Municipal de 
Educação falou que respondendo o Vereador Douglas da Analice e o 
universitário que disse que tem vagas no ônibus, que entre os 11 alunos da 
linha São José que estão aguardando. Agora eu tenho que ver as soluções 
que são possíveis. O Presidente Agildo Bacelar da Silva falou que os 11 
alunos podem ir até a Secretaria, falou também da ata que será elaborada. O 

 

C
Ó

P
IA

 D
E

 D
O

C
U

M
E

N
T

O
 A

S
S

IN
A

D
O

 D
IG

IT
A

LM
E

N
T

E
 P

O
R

: R
E

N
A

T
O

 B
E

R
T

A
S

S
I. S

istem
a e-T

C
E

S
P

. P
ara obter inform

ações sobre assinatura e/ou ver o arquivo original acesse
http://e-processo.tce.sp.gov.br - link 'V

alidar docum
ento digital' e inform

e o código do docum
ento: 2-H

F
0D

-B
O

R
S

-5R
X

E
-3JW

H



PODER LEGISLATIVO 

  

CÂMARA MUNICIPAL DE EMBU-GUAÇU 
PALÁCIO VEREADOR ALBERTO RIBEIRO PINTO 
Rua Emilia Pires, 135 - Embu-Guaçu - SP - CEP 06900-000 Tel/Fax 4661-1078 - 

E-mail camaraembuguacuQcamaraembuguacu.sp.gov.br 

Vereador Lisandro Ribeiro solicitou o uso da palavra e falou que dos que 
estão inscritos 70 aguardando, eu acho pouco e dos 70, 45 são da UNINOVE. 
Falou também do remanejamento para solucionar de uma vez por toda. Falou 
da promessa de colocar um funcionário para fazer essa checagem dos ônibus 
que serão rebaixados e se eles não poderiam fazer alguma coisa. O Presidente 
Agildo Bacelar da Silva falou das faculdades que estão indo com poucos 
alunos, fazer com que esse veículo pegue alunos de outras instituições. O 
Vereador Professor Carlos Shyton falou da UNIP, bairro Santo Antonio com 
143 alunos em dois ônibus, UNINOVE 3 ônibus 170 alunos total dividido 
por três já vai aluno em pé. Essa lista está errada. Respondendo a Secretária 
Municipal de Educação falou que a conta não está errada em termos de 
cadastro de alunos. Os alunos estão inscritos nós temos uma parceria com o 
Álvaro e ele vai falando pode dar mais 5 vagas em um ônibus, dez em outro 
e ai vamos tentando contornar a situação dessa maneira. Com relação aos 
ônibus que temos em Embu-Guaçu, que são utilizados no transporte escolar 
eles não são do Poder Público, são cedidos pelo Governo do Estado e para 
fazer algo diferente teríamos que pedir autorização da Secretaria de Estado 
da Educação. Os que adquirimos pelo Governo Federal eles vem com o fim 
especifico que é para rodar no espaço rural. Eu posso tentar, ver se existe a 
possibilidade. Falou também que tem um funcionário que não conseguiu 
percorrer todas as linhas, ele foi no embarque e fez um relatório e tinha 
alunos suficientes, mas ele não conseguiu ir no retorno para ver como vem 
esse ônibus. O Vereador Santana-GCM falou que poderíamos sugerir que 
algum estagiário fizesse essa fiscalização. Falou também que não faz sentido 
o Álvaro prestador de serviço fiscalizar o seu serviço, quem tem que 
fiscalizar é o Executivo. A Secretária Municipal de Educação falou do 
Decreto que regulariza o transporte universitário e dos avanços que foram 
feitos e que temos muitos problemas a serem equacionados. O Vereador 
Douglas da Analice solicitou o uso da palavra e falou quando, o Vereador 
falou que faltam 70 alunos dos que foram cadastrados e os que não 
conseguiram fazer cadastro, eu acho que é muito mais. A Secretária 
Municipal de Educação falou do cadastro e que os alunos que procuram 
mesmo que esgotado o período de inscrição eles realizam a inscrição. Falou 
que temos 11 ônibus, esses 70 é só para o noturno. Não temos um recurso 
especifico para o transporte universitário tal como temos com o transporte 
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escolar e que é presa a Legislação e explicou como funciona e a cobrança do 
Tribunal de Contas. O Vereador Professor Reinaldo solicitou o uso da 
palavra e falou da Lei Orçamentária do ano passado e o que foi reservado 
para o transporte universitário. Falou do custo anual por aluno, mensalmente 
de R$ 308,00 e esses alunos poderiam fazer trabalhos relacionados para 
Embu-Guaçu TCC. Falou da FAPESP, que se você pegar 45 pessoas por 
ônibus e multiplicar por 11, da 495 pessoas e temos cadastradas 591. Se for 
50 dá 550 e tem 591 utilizando esse serviço. Falou que não existe 
regulamentação para recursos universitários, esse recurso para pagar os 
ônibus é recurso próprio. O único Município que tem esse serviço é Embu- 
Guaçu, vocês são investimentos para a cidade. O Vereador Professor Carlos 
Shyton solicitou o uso da palavra e falou que não existe verba especifica para 
tal, o ano que vem tem eleições e temos que ver quem são os candidatos e o 
que eles vão propor, a Prefeita propôs o que ela não poderia propor e não 
tem cumprido. A população foi enganada, a Prefeita não conhece o 
orçamento. Falou que a Secretária disse que construiria uma escola por ano 
e até agora nenhuma escola foi construída. O Presidente falou para Secretária 
que não precisaria falar nada a respeito da construção das escolas, porque 
isso não está no tema. O Vereador Lisandro Ribeiro solicitou o uso da 
palavra e falou que na licitação constam 13 ônibus que atenderia dentro da 
legislação. Respondendo a Secretária Municipal de Educação falou sobre 
juntar alguns alunos nos ônibus para fazer uma linha só é Já foi feito esse 
estudo e não é possível. Com relação a licitação não quero adiantar e nem 
assumir compromisso, quero ver o que vai acontecer primeiro. O Presidente 
falou da UNIP Santo Antonio, que faltam dois universitários, não daria para 
fazer o chamado desses dois? A Vera respondeu que já vão ser chamados. O 
Presidente Agildo Bacelar da Silva novamente franqueou a palavra aos 
Senhores Vereadores, nenhum deles se manifestou. O Presidente franqueou 
a palavra para os universitários. Fazendo uso da palavra Eldher Jonhata 
Calixto de Oliveira falou que procurou a Secretária um monte de vezes e não 
teve oportunidade de falar com ela. A gente escuta sempre que ela está em 
reunião e não dá para falar com ela. Falou da Educação Básica, da melhora 
nas arrecadações, o que pode ser feito, falou de um vídeo onde tem 100 
pessoas em um fretado e que concorda com as falas do Professor Carlos 
Shyton porque essas vagas não estão batendo. Falou de alunos que não 
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estavam matriculados e a vaga estava garantida. Respondendo a Secretária 
falou que ninguém agendou a conversa dele com ela. Sugeriu que ele monte 
uma comissão e vá até a Secretaria averiguar. Eldher Jonhata Calixto de 
Oliveira falou que não pode entrar no ônibus sem carteirinha é que o Álvaro 
barra quem não tem e vai na Secretaria e não tem vaga. A realidade não 
condiz com o que está sendo falado aqui agora e que gostaria de ter acesso 
ao contrato dos ônibus. O Presidente falou que o Álvaro não poderia ser o 
fiscalizador da prestação do serviço dele e se colocou à disposição para 
ajeitar a reunião com a Madalena, você e mais outros com o contrato nas 
mãos para que esse problema seja resolvido. Falou do decreto que diz que 
só pode fazer a inscrição em janeiro e o que Eldher falou é verdade e a 
revalidação que é no meio do ano. A Secretária respondeu que será possível 
sim fazer a inscrição no meio do ano. Fazendo uso da palavra a Senhora 
Fabiana que está representando sua filha que está trabalhando, falou da 
distância do fretado para quem mora longe, da questão da segurança para ir 
e voltar de ônibus de linha e que não acredita que são 70 que estão esperando. 
Falou que os universitários saem ás 22h15 porque o ônibus sai 22h30. O 
Presidente falou do cadastro para pessoas que precisem do cadastro. A 
Secretaria leu o Decreto e falou que o período de pré inscrição será em 
janeiro através do site da Secretaria, mas o artigo 5º diz que se houver vagas 
disponíveis serão abertas inscrições para o transporte. O Vereador Professor 
Carlos Shyton falou do horário do ônibus que sai ás 22h30 e o horário do 
termino da aula na faculdade é ás 23h00 e tem mudar para ás 23h20. A 
Secretaria disse que já anotou. O Presidente falou que tem que colocar no 
contrato horário de saída no termino da aula. A universitária Poliana estuda 
na UNINOVE solicitou o uso da palavra e falou da inscrição que ela fez e de 
mais duas pessoas que fizeram junto com ela e ela ligou para saber porque 
ela não conseguiu. Eles informaram que foi por causa de sua renda, seu pai, 
sua mãe, seu irmão e ela trabalham. Falou que o ônibus vai vazio. A 
Secretaria falou do critério e se alguém tiver uma sugestão melhor que 
apresente. A universitária Ellen Domingues falou das pessoas que moram 
em bairros distantes, de curso técnico e perguntou das pessoas que fazem 
cursos presenciais, on line e vai só algumas vezes por semana, colocar, nas 
carteirinhas observações só vou, ou só volto. Respondendo a Secretária disse 
que são sugestões viáveis e falou de alguns casos em que as pessoas usavam 
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ônibus escolar porque coincidiam com o horário. O Vereador Santana-GCM 
falou da proibição de dar caronas em viaturas e da possibilidade de conversar 
com algum perueiro para fazer essa linha. O universitário Lucas da UNIP 
falou que esta lista não é real e que está há dois anos tentando fazer um 
cadastro e não está nem na fila de espera. Respondendo a Secretária disse 
que a inscrição é pela internet. O universitário Lucas Mateus Brito Santos 
da UNIP falou que não conseguiu, porque não é divulgado e nem a audiência. 
O Presidente comentou da inscrição. O Vereador Douglas da Analice falou 
que os Vereadores já estão fiscalizando os ônibus. A universitária Marilia 
Schunck solicitou o uso da palavra e falou da falta de publicidade, dos 
itinerários e horários que não estão na página da Secretaria de Educação e 
nem a lista de espera, todos os cursos são semestrais e é difícil o aluno ir lá 
e dar baixo. Falou também da licitação dos ônibus. Respondendo a 
Secretária disse que os 11 ônibus não vão parar independente do que 
aconteça na licitação. O munícipe Carlos Pinheiros solicitou o uso da palavra 
e parabenizou o ex-Prefeito Sueiro por ter sido o primeiro a ter colocado esse 
transporte em Embu-Guaçu. Falou que quando ele estudava a faculdade dava 
um desconto, devido o município dar esse transporte. Existe isso hoje? Falou 
da necessidade de ter o transporte e da promessa da Prefeita. Sugeriu que 
cada ônibus tenha um representante, um suplente para discutir os problemas 
do transporte escolar. Falou também que se a aula termina ás 23h00 o ônibus 
tem que sair ás 23h15. Falou da terceirização dos ônibus e porque não 
comprar os ônibus, fazer um concurso e colocar motoristas. Falou que 
quando ele estudava e chegava aqui tinha um outro ônibus para levar para 
bairros mais distantes. Falou que a Prefeita Maria Lucia é quem mais 
emprega gente de fora. Falou da reclamação feita por uma moça no facebook 
da falta de transporte para pessoas com necessidade especial, que o ônibus 
quebra muito e fica um mês quebrado. O Presidente respondeu sobre os 
descontos nas universidades porque ela vai dar desconto agora se ela pode 
ter o aluno pelo FIES integral com a garantia do Governo. Com relação ao 
representante de sala na lei já consta. Com relação a saída dos ônibus também 
já foi discutido aqui. A prestadora de serviço já é terceirizada. O Vereador 
Lisandro Ribeiro solicitou o uso da palavra e falou da mobilização dos 
alunos. A munícipe Marta universitária da UNINOVE solicitou o uso da 
palavra falou da importância do ônibus fretado, falou a respeito das 
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inscrições, da carteirinha que foi falado para fazer em janeiro porque a gente 

nem sabe qual universidade vai estudar. A Secretária perguntou qual seria a 

sugestão. A universitária Marta universitária falou até final de fevereiro. O 

munícipe Alexandre falou da fala de um Vereador sobre a omissão de 

universitários e que isso se dá por omissão desta Casa que não deu uma 

explicação devida aos estudantes e comentou das suas sobrinhas que são 

universitárias e não puderam comparecer. Pediu para que a Secretária de 

Educação assuma um compromisso com esses alunos, porque eles precisam 

de uma data e não de falácia, de um encontro com a Senhora que é 

dificultado. O Presidente falou que a data é 5 de julho ás 10h00. O munícipe 

José Antonio falou que já utilizou o transporte público desde o seu início, 

falou da cidade de Teresópolis que inseriu na Lei Orgânica a garantia aos 

munícipes o auxílio universitário e propôs ao Executivo uma emenda nesse 

sentido. Tem que partir do Executivo para esta Casa. Falou da Lei de 2008, 

do PNATE -— Programa Nacional de Apoio ao Transporte Escolar e o 

Tribunal de Contas sinalizava pela não realização dos recursos provenientes 

desse programa para o ensino superior que deveria ser usado especificamente 

no ensino básico fundamental. Hoje esse entendimento está mudando e 

tramita pelo Senado um projeto de lei, que autoriza expressamente, mas já 

há entendimento do Conselho de Gestão que é possível a sua utilização. 

Falou do balanço da Prefeitura no ano passado que recebeu R$ 170.000,00 

de transferência do PNATE durante o ano. Teresópolis com essa Lei, com 

essa emenda à Lei Orgânica eles conseguiram aumentar 10 vezes o repasse. 

Essa transferência seria o valor suficiente para garantir tanto a continuidade 

do benefício quanto uma eventual extensão dele. Seria possível nessa gestão. 

A Secretaria de Educação respondeu que ele sabe que tudo ela pede parecer 

jurídico e vou ver junto ao Governo Federal se existe essa possibilidade. 

Falou também do termo de cessão de uso dos ônibus que estão para Educação 

Básica e passar para o transporte universitário isso tudo são especulações, 

nada confirmado ainda porque não tenho como bater o martelo porque não 

depende de mim, depende de um parecer. Fazendo uso da palavra o 

munícipe Leonardo falou da licitação que não consta a quantidade de ônibus, 

porque fala motorista diurno e noturno se só temos noturno, falou dos ônibus 

que prestam serviços para as criança e a noite ficam parados poderiam prestar 

serviços à noite. A Secretária disse que não sabe responder porque são 
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contratos diferentes, licitações diferentes e não acredita que a empresa teria 
interesse. Acredito que ela teria interesse em participar dessa licitação e 
ganhar tudo. Só noturno vamos ter que fazer uma revisão. O Presidente 
perguntou se há possibilidade de aumentar o número de ônibus A Secretária 
disse que não sabe, respondeu que em 2018 trabalhou com 13. O Presidente 
falou já que vai corrigir a parte do diurno poderia tentar colocar mais um 
carro com relação ao transporte escolar e o universitário que são objetos 
distintos e temas distintos. O transporte escolar municipal também atende a 
noite os alunos da rede estadual e os carros tem que estar aqui para levar os 
alunos que sai ás 23h00, por objeto e por horário não daria. O Vereador 
Professor Carlos Shyton sugeriu que seja feita carteirinhas em modo reserva 
em vez de ficar na lista de espera, que de uma carteirinha reserva se no dia 
tiver vaga no ônibus sobe aquela carteirinha com uma numeração. O 
Presidente falou que acha legal a ideia mas, tem que ser trabalhada de que 
forma vai ser feita e para quem porque a lista de espera tem mais de 100. O 
Presidente agradeceu a vinda da Secretária Municipal de Educação Maria 
Madalena Lopes Cravo Roxo, a Vera, os Vereadores e o público presente. A 
Secretária Municipal de Educação Maria Madalena Lopes Cravo Roxo 
agradeceu a todos, falou das críticas, dos cargos e do seu serviço. O Vereador 
Professor Reinaldo falou que esperou uma hora para poder falar com ela. O 
Presidente Agildo Bacelar da Silva deu por encerrada a audiência pública, 
fazendeNgaf sa ata o DVD - (áudio/vídeo) da respectiva Audiência. Eu, 

19d Sônia Aparecida Garcia de Aniíde, Ghete da 
Divisão-dê-Sérviços Administrativos, lavrei a presente “ER yalassinad 
pela Presidente Comissão de Justiça e Redação 
Vereador Presidente Agildo Bacelar da Silva. 
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